

Sierra de Segura (Jaén)

Festival Internacional del Aire

UNA CITA DE ALTOS VUELOS

PATRICIA SAN SEGUNDO. Célula de Promoción y Animación.



“Sobre el olivar, se vio la lechuga, volar y volar...”, rezan unos versos de Antonio Machado. El poeta jamás habría imaginado que la idea del francés Marc Pietot de organizar un festival del aire, y que fue apoyada desde el primer momento por el Grupo de Acción Local Sierra de Segura, se convertiría siete años más tarde en una de las citas de referencia internacional que se celebran en torno al tema del vuelo.

El Festival Internacional del Aire ha celebrado ya siete ediciones.

El Festival Internacional del Aire (FIA) nació en 1999 con la intención de fomentar la práctica de los deportes aéreos y la producción audiovisual de cine del aire. Pero es también un magnífico instrumento para la promoción de la comarca de Sierra de Segura, enclavada dentro del espacio protegido natural más grande de España, el Parque Natural de Cazorla, Segura y Las Villas. El pasado mes de julio, el Festival celebró su VII edición en el recinto ferial de la aldea de Cortijos Nuevos, en el municipio de Segura de la Sierra (Jaén).

El plato fuerte del festival es la multitudinaria exhibición de vuelo en parapente, que llevan a cabo pilotos procedentes de toda España y de otros países que, a lo largo de todo el día, saltan desde la cima de El Yelmo a 1.809 metros de altura (con casi 1.000 m. de desnivel), y a quienes acompañan surcando el cielo otras modalidades aéreas: alas delta, paramotor (parapente con motor), ULM (avión ultraligero), *base-jumpers* (saltadores base en

paracaídas) que saltan desde parapentes biplaza, etc. La estación de vuelo de El Yelmo forma parte de una red de estaciones desde 2004.

En la edición de 2006 más de 17.000 personas se han acercado a disfrutar del festival

Para los visitantes, los profesionales del sector y aficionados a los deportes aéreos, el FIA “El Yelmo”, supone además la oportunidad de disfrutar de un amplio abanico de actividades, como por ejemplo la feria de muestras, que en esta ocasión, ha contado con un total de 34 *stands*. En ellos están representadas empresas del mundo de vuelo libre que exponen sus novedades, así como instituciones que ofrecen información turística sobre la provincia.

Un festival con futuro

El objetivo para el futuro es dar al festival un carácter más comarcal. Por ello, se pretende que las próximas ediciones sean organizadas por la "Fundación Patrimonio Sierra de Segura", una entidad mixta formada por los 13 ayuntamientos de la comarca, el Grupo de Desarrollo y diversas entidades financieras. La Fundación surgió para la puesta en marcha de un proyecto de creación de espacios temáticos relacionados con el patrimonio cultural de cada municipio, en el que se contempla el futuro Museo del Aire y del Vuelo, que se ubicará en la aldea de El Robledo, al pie de El Yelmo. Ya están decididas las fechas de la próxima edición del FIA: será del 12 al 15 de Julio de 2007, un magnífico momento para disfrutar de una actividad insólita en un entorno con un valor natural excepcional y de gran "altura" paisajística.

Otro de los principales atractivos del FIA es el concurso de cine, al que pueden optar películas o montajes visuales cuya temática sea el aire, el viento o el vuelo en seis categorías diferentes. Además, en 2006, el festival no se ha limitado a exhibir las casi 30 películas enviadas por los participantes, sino que como iniciativa pionera en festivales de este tipo, ha permitido además a los pilotos la grabación y la producción *in situ* de su propia cinta.

Como complemento lúdico también se han organizado durante los cuatro días de festival, talleres, espectáculos, conciertos nocturnos, así como charlas técnicas y encuentros entre profesionales.

Actividades para todos

Este año y como novedades, se han ofrecido por un lado, guardería y actividades para el público infantil y por otro talleres de observación



astronómica, guiados por expertos del Parque de las Ciencias de Granada, quienes han aportado las nociones básicas para la búsqueda de estrellas desde la cima de El Yelmo, una de las zonas de España con menor contaminación lumínica.

A pesar de que "el CEDER es la cabeza organizadora", tal y como comenta Paqui Rascón, técnica del grupo LEADER+ Sierra de Segura, para la realización de un evento de estas magnitudes existe una comisión organizadora en la que colaboran también la Diputación Provincial, la Delegación de Turismo y Deportes de la Junta de Andalucía y el Ayuntamiento de Segura de la Sierra.

En esta edición por primera vez, y para darle un enfoque cada vez más profesional, la comisión organizadora decidió contratar a un equipo técnico, financiado por el CEDER, cuyo coordinador general es Daniel Martínez, quien ha participado en todas las ediciones anteriores del FIA como profesional colaborador, jurado, etc. Además, el FIA 2006, gracias a la



En la exhibición de vuelo en parapente participan pilotos procedentes de toda España y de otros países.

Al concurso de cine pueden optar películas cuya temática sea el aire, el viento o el vuelo

Agencia Andaluza del Voluntariado y al club local de vuelo "El Yelmo", ha contado con un amplio número de personas que se han brindado gratuitamente a asistir y acompañar a visitantes y profesionales.

El Festival ha ido creciendo año tras año. En 2006, más de 17.000 personas se han acercado a disfrutar de esta fiesta, lo cual se ha traducido en unos beneficios económicos sustanciales. El presidente de la Asociación para el Desarrollo Rural de la Sierra de Segura, Jacinto Viedma, explica que este evento supone una importante inyección económica para la comarca: "Uno de los colectivos más beneficiados por el festival es el de los empresarios turísticos, y por ello les pedimos que se impliquen al máximo con el FIA y contribuyan de forma decisiva a su sostenimiento". 🌿

■ Asociación Desarrollo Rural Sierra de Segura

Telf. 953 482 131

adr@sierradesegura.com

www.sierradesegura.com